
Elternrat Primarschule Hirzbrunnen 07.06.2022  
 
Ort:  Tagesstruktur PS Hirzbrunnen  
 
Zeit:  Dienstag, 07.06.2022 um 18:30 – 19:55 Uhr  
 
Leitung:  C. Merzougue (ER)  
 
Anwesende:  
Elterndelegierte (ER) der Kindergärten und Primarschule Hirzbrunnen, Leiterin Tagesstruktur 
Hirzbrunnen R. Wandl, Schulleitung (SL) K. Bürgin, Lehrpersonenvertretung (LP) B. Ragaz und  
S. Dunkel, Schulratspräsident (SR-P) M. Feigenwinter  
 
 

Traktanden Inhalt 

1. Begrüssung  Begrüssung durch C. Merzougue. 

2. Protokoll  Protokoll vom 21.03.2022 wird genehmigt. 

3. Protokollführung Petra Strickler 

4. Mitteilungen 
Schulleitung 

In Vertretung für Thomas Grossenbacher informiert Frau Bürgin 
über folgende Punkte:   
 
Trottinettständer 
Neue Kickboardständer wurden montiert und werden rege genutzt. 
(Die zur Verfügung gestellte Anzahl ist noch etwas knapp)  
 
Spielgerät 
Ab Mitte Juni steht den Kindern auf dem Pausenhof ein neues 
Spielgerät zur Verfügung. (Fussball, welcher von innen sowie 
aussen bespielt werden kann)  
 
Leckeracker 
Auch der Leckeracker zeichnet den Standort Hirzbrunnen aus und 
wird von den Lehrpersonen und Kindern fleissig bearbeitet.  
 
Virtueller Elternabend "Digitalisierung" 5. und 6. Klassen 
Die Feedbacks zum virtuellen Elternabend Digitalisierung waren 
sehr positiv. Den Eltern wurde anhand eines Projekts in Neuseeland 
aufgezeigt, wohin die Digitalisierungsreise in der Schule gehen 
kann.  
 
Rückmeldung Elternvertreterin: Spannender Austausch – zeigt die 
Möglichkeiten der Digitalisierung im Unterricht auf.  
 
Klasseneinteilung 
Frau Bürgin informiert, dass die KG-Einteilung erfolgt und 
entsprechend kommuniziert wurde. (2 Einsprachen wurden 
eingereicht, wovon man bei einer eine Anpassung vornehmen 
konnte.) Auch die 4. Klassen-Einteilung (Durchmischung) wurde 
vorgenommen und entsprechend kommuniziert. Wie bereits 
erwähnt, hat sich die Durchmischung, auch wenn sie bei einigen 
SuS Tränen auslöst, gut bewährt. Die 1. Klassen-Einteilung findet 
am 08.06.2022 statt.  
 
Kommunikationssystem an der Schule 
Whats-App sollte aufgrund des Datenschutzes nicht mehr genutzt 
werden. Geplant ist die Einführung von Klapp (Professionelles 
Kommunikationssystem für Schulen), allerdings hat sich das ED 
noch nicht final entschieden, so dass auch im neuen Schuljahr 
weiter auf den alten Kanälen kommuniziert werden wird. 

 
 
 



Squid Game / Krieg 
Besserung hat stattgefunden. Wenn "Fälle" auftauchen, wird so 
rasch wie möglich das Gespräch mit den Betroffenen gesucht. 
(Lehrpersonen/Eltern/Kinder) 
 
Ukrainische Kinder an der Schule (Herausforderungen) 
Aktuell hat es 7 Kinder am Standort, welche so gut wie möglich 
integriert werden. Die Kinder haben mindestens 1 DAZ-Stunde 
(Deutsch als Zweitsprache) pro Tag – hierzu wurde eine zusätzliche 
externe Lehrperson rekrutiert.   
 
Infobroschüre / A-Z Info auf Homepage 
Das ED möchte auf gedruckte Infobroschüren verzichten, dem 
Standort Hirzbrunnen war dies schon vor dieser Weisung wichtig, 
deswegen wird auf den Kommunikationskanal über die Homepage 
(A-Z Info) gesetzt.  
 
Rückmeldungen Elterndelegierte: Homepage soll noch mehr 
beworben werden. Evtl. QR-Code mit Landingpage A-Z Info auf 
Elterninformationen abdrucken.  
 
Schuljahresende:  
Dank der Aufhebung der Covid-Schutzmassnahmen sind 
Abschluss resp. Willkommensaktivitäten wieder möglich, so auch 
der Lehrpersonen-Abschluss im Café Spitz-Merian, die 
Verabschiedung der 6. Klassen sowie die Schnuppertage der neu 
eintretenden 1.-Klässler und Kindergartenkinder.  

5. Mitteilungen 
Lehrpersonenvertretung 

Informationen von Frau B. Ragaz 
 
Sport-Vormittag Kindergarten 
Der Sport-Vormittag hat in der Dreifachturnhalle des 
Schorenschulhauses stattgefunden. Die Kindergartenkinder und 
Lehrpersonen haben es sehr genossen, da viel Platz und viele 
Turngeräte vorhanden waren zum Ausprobieren. Wenn die 
Möglichkeit besteht, gibt es im nächsten Schuljahr eine 
Wiederholung.   
 
Am Dreitageblock (Lehrerweiterbildung) war das 
Schwerpunktthema der Kindesschutz. Es kamen Referenten vom 
Kinder- und Jugenddienst (KJD) sowie von der der Kindes- und 
Erwachsenenschutzbehörde (KESB). 
 
Friedensbrücke im Kindergarten 
Auch wenn die offizielle Einführung der Friedensbrücke erst nach 
den Sommerferien geplant ist, wurden im Kindergarten Wittlinger 
bereits fleissig Farbenmonster gebastelt, Gefühlsuhren erstellt und 
es wurde geübt, wie man seine Gefühle benennen kann. 
 
Rückmeldung KG-Eltern: Kinder erzählten voller Stolz von den 
selbst gestalteten Farbenmonstern und den wahrgenommenen 
Emotionen. 
 
Schnupperstunden 
Die Kennenlernbesuche der neu eintretenden Kindergartenkinder 
finden statt, ebenso die Schnuppervormittage der 
Kindergartenkinder an der Primarschule, wobei ein Besuch in der 
«Kleinen Schule» stattfindet.  
 
 



Schirm Scharm 2022 
Jede Woche in den Sommermonaten kommt der "Schirm Scharm" 
eine mobile Bibliothek der GGG, in die Basler Parks (nur bei 
trockenem Wetter). Auch im Eglisee resp. auf dem Wittlinger 
Spielplatz anzutreffen (Infos unter www.stadtbibliothekbasel.ch).  
 
Informationen von Herrn S. Dunkel  
 
Aussenwirkung Schulhaus 
Zwei Lehrpersonen der Theodor Bärwart Sekundarschule waren 
heute im Hirzbrunnenschulhaus zu Besuch und haben die Lage und 
die Ausstrahlung des Schulhauses gegen aussen bewundert. Dies 
darf nicht darüber hinwegtäuschen, dass der Schulraum aufgrund 
steigender Schülerinnenzahlen im inneren der Schule sehr knapp 
ist. 
 
Förderklassen-Initiative 
Die Initiative der Freien Schulsynode (FSS) "Für den Ausbau der 
separativen Angebote an der integrativen Schule Basel-Stadt» 
wurde lanciert. Herr Dunkel wünscht sich mehr Diskurs zu diesem 
Thema im Kollegium. Er appelliert auch an die Eltern, sich zu dieser 
Thematik diverse Inputs zur Meinungsbildung anzuhören. 
 
Anlässe 
Es ist wunderbar mitzuerleben, dass Events und Reisen wieder 
umgesetzt werden können. So zum Beispiel der Hirzbrunnen-
Flohmarkt, die Abschluss-Reisen und -Events der 6. Klassen sowie 
diverse Theatervorführungen.  
 
09.06. Sportstag für Mittelstufe 
Am 9.6. findet der Sportstag für die Mittelstufe statt. Nicht allen 
Eltern liegen genaue Details zum geplanten Sportstag vor. 
Irritierend ist, dass der 2. Teil des Tages nur mit Natelverwendung 
funktioniert und private Schülergeräte in einzelnen Klassen hierfür 
angefragt wurden. Dies sorgt für Nachfragen, ob in der Schule ein 
persönlicher Natelbesitz ab der 4. Klasse" vorausgesetzt wird.  
 
Rückmeldung von Elterndelegierten:  
Infos zu Anlässen, welche klassenübergreifend stattfinden, bitte auf 
der Stufe bzw. in den Parallelklassen gleichwertig resp. einheitlich 
kommunizieren. So können Diskussionen vermieden werden.  
 
eduBS-Book 
Die Kinder gehen grossartig mit dem neuen Unterrichtsmaterial um.   
 
Nervöse 6. Klässler 
Die Schüler sind nervös und freuen sich über die baldige 
Kommunikation der Einteilung in die Sekundarschulklassen- resp. 
zu ihren neuen Lehrpersonen.  
 
LEU – Begabungs- und Begabtenförderung) Die Begabungs- und 
Begabtenförderung am Standort Hirzbrunnen hat Potenzial zum 
Ausbau.  

 

6. Mitteilungen Schulrat Keine 

7. Mitteilungen 
Tagesstruktur 

Tagesstruktur-Grümpeli 
Die Tagesstruktur nahm am Tagesstrukturen-Grümpeli teil, welches 
erstmals nicht am Standort Hirzbrunnen durchgeführt wurde. Ein 
Grossteil der Kinder war sehr angetan, bemängelt wurden die etwas 

http://www.stadtbibliothekbasel.ch/


zu kurze Spieldauer sowie die wettkampflastige Spielweise 
(fehlender Fairplaypreis).  
Zusammenfassend kann festgehalten werden, dass der Aufwand 
für den Event sehr gross ist. Für zukünftige Durchführungen wird 
auch ein Alternativprogramm zum eher kompetitiven und weit 
verbreiteten Fussball geprüft.  
 
Belegung  
Für das kommende Schuljahr ist ein leichter Anstieg der 
Kinderzahlen zu verzeichnen.  
 
Verabschiedung / Gruppenwechsel 
Auch in der Tagesstruktur laufen die Vorbereitungen zu den 
Verabschiedungen resp. und Kennenlernen für die neuen Gruppen 
im neuen Schuljahr.  
 
Sommergrill Anfangs Herbst 
Einladung folgt per E-Mail und per Infoschreiben  
 

8. Mitteilungen AG 
Friedensbrücke 

 
 

AG Friedensbrücke: 
Frau Andrea Christen (Lehrperson Religions- und Fachunterricht) 
berichtet von der Umsetzung der Friedendsbrücke. Sie steigt mit 
diversen in Wort verfassten Feedbacks der Klasse 3c ein, wie z.B.:  
 
"Ich finde die Friedensbrücke ist toll – Sie ist für den Streit sehr 
sinnvoll" - "Die Friedensbrücke hilft immer und überall" - "Ich finde 
es funktioniert fast immer – Aber manchmal auch nicht".  
 
Wichtig ist es, den Kindern aufzuzeigen, dass es manchmal einfach 
Streit gibt, dass aber auch fair gestritten werden kann. 
 
Bei der Einführung der Friedensbrücke liegt der Fokus auf 
verschiedenen Aspekten: 

1. Klassen: Der Fokus liegt auf dem Thema «Gefühl» – Gefühle 
steuern uns 

2. Klassen: Die Umsetzung ist erst bei einer Klasse erfolgt. 
3. Klassen: Der Fokus liegt auf der Konfliktlösung 

 
Ausblick:  
Eine Weiterführung der Friedensbrücke in den 4. Klassen ist ebenso 
geplant wie die Einführung in den Kindergärten. Wichtig ist zu 
beachten, dass alle Anspruchsgruppen im Thema wachsen können.  
 
Rückmeldung der Tagesstruktur:  
Je mehr die Friedensbrücke angewendet wird, desto automatisierter 
und natürlicher kann ein Konflikt gelöst werden (Adaption des 
Gelernten). Es gibt aber auch Situationen, in welchen die 
Friedensbrücke nicht angewendet werden kann. (Kind kann und 
mag im entsprechenden Zeitpunkt nicht sprechen, etc.)  

 
Rückmeldung Elterndelegierte  
Kinder tragen die Methode auch nach Hause.  

 

9. Mitteilungen Vorstand 
Elternrat 

Treffen Vernetzung Elternräte verschiedener Standorte 
Es fanden bereits zwei Vernetzungstreffen statt. (23.3. mit 9 
Teilnehmenden & 01.06. mit 12 Teilnehmenden)  
Besprochen wurden die verschiedenen Strukturen der einzelnen 
Elternräte, (Anzahl Sitzungen, Schulungen) und man hat diverse 



Themen festgehalten, welche standortübergreifend bearbeitet 
werden können.  
 
Beispielsweise im Zusammenhang mit dem Thema 
«Digitalisierung»:  

- Versicherung der eduBS-Books (BS: Elternsache / BL: Kanton)   
- "Missbrauch" der Gerätschaften ausserhalb der schulischen 

Nutzung (Imbissbudenbesuch mit W-Lan und Netflix) 
 
Rückmeldung Elterndelegierte:  
Kein Elternbrief / Nach dem digitalen Elternabend war das eduBS-
Book plötzlich für Hausaufgaben zu Hause ohne Vorankündigung 
durch die Schule (Eltern wussten nichts; u.a z.B. betreffend 
Bildschirmzeiten im Elternhaus umgehen mit eduBS-Book / Umgang 
mit Chatfunktion - obwohl Regelung zu Hause anders - / 
Kameranutzung (Abkleben) etc.)  
 
Wo liegen die Herausforderungen bei der Digitalisierung? 
(Informationen / Präventionskurse)  
 
Vorschlag:  
Präventionskurs als Voraussetzung für Tabletabgabe – resp. zeitlich 
so timen, dass es kurz nach der – oder im besten Fall sogar kurz vor 
- Tabletabgabe stattfindet.  
 
Rückmeldungen Tagestruktur:  
Froh, dass so viele Rückmeldungen betreffend Sicherheit kommen, 
im Alltag immer wieder mit Situationen konfrontiert, in welchen 
(notabene sehr junge) Kinder über Spielerfahrungen mit nicht 
altersgerechten Spielen berichten. 
 
Weiterbildung / Veranstaltungen 
Gerne können wir die Elternratssitzung auch als Plattform für ein 
Weiterbildungsangebot resp. eine Infoveranstaltung benutzen. Der 
Vorstand freut sich über entsprechende Ideen.   
(Digitalisierung, etc.)  
 
Rückblick SJ 2021/2022  
Der Abschluss kann zum Glück im "fast normalen, coronafreien" 
Rahmen stattfinden. Die Sitzungen im Verlauf des Schuljahrs waren 
gut besucht und informativ.   
 
Ausblick SJ 22/23 (Elternkaffi 1. Schultag) 
Das Elternkaffi wird in der Tagesstruktur angeboten werden.  (Lead: 
Michèle Thommen & Ragna Wandel). Es haben sich zwei 
Elterndelegierte als Hilfen zur Verfügung gestellt. 
 
Feedback zum "Kurzprotokoll" 
Die Kurzprotokolle werden den Eltern und Lehrpersonen 
weitergeleitet. Rückmeldungen von Seiten Eltern oder LP gibt es 
höchst selten (Einweg-Information). 
 
Elternrats-Vorstands-Mitglied 
Romina Mazzucco musste infolge beruflicher Veränderung ihr Amt 
niederlegen. Wer möchte, kann sich für eine Nachfolge jetzt bereits 

melden 😊. 

 



10. Mitteilungen 
Elternratsdelegierte / SL 
Karin Bürgin 

 
 

Schulwegsicherheit 
Immer und immer wieder ist das «Elterntaxi» ein Thema – Auch der 
Vorstand des Elternrats wurde erneut auf das hohe 
Verkehrsaufkommen zu Zeiten des Schulbeginns aufmerksam 
gemacht. Elterntaxi betrifft nicht nur das Hirzbrunnenschulhaus, 
sondern auch die anderen Schulhäuser auf dem Campus – da es 
bereits eine Petition gab und mit der Polizei ein Fahrverbot zu 
Schulbeginnzeiten abgeklärt wurde (letzteres wurde von der Polizei 
abgelehnt) wird nun eine Ein- und Aussteigszone an der 
Bäumlihofstrasse eingerichtet. Alle Schulstandorte kommunizieren 
mit einem Elternbrief gemeinsam zum Schulbeginn.  
 
Parentu-App 
Carol Merzougue berichtet über eine tolle App mit 
Veranstaltungsübersicht und Bildungsangebote. 

11. Varia Nächste Sitzungstermine: 
Werden im neuen Schuljahr bekannt gegeben.  

 

 


